

## Inseguridad, obstáculo para el crecimiento económico (El Financiero 11/04/11)

Inseguridad, obstáculo para el crecimiento económico (El Financiero 11/04/11) Isabel Becerril Lunes, 11 de abril de 2011

• Contribuye a aumentar la pobreza: CEESP. - INSEGURIDAD GENERA POBREZA La delincuencia e inseguridad obstaculizan el crecimiento económico de cualquier país, además de que contribuyen a aumentar la pobreza, señala el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Sentencia que los costos sociales de esos dos problemas pueden ocasionar, entre otras situaciones, cierre de empresas, caídas en la inversión y en la formación de capital, pérdida de competitividad y menor generación de empleos. Indica que además de los problemas de delincuencia e inseguridad, México enfrenta riesgos en el plano internacional, que, de materializarse, pondrían a prueba la fortaleza de la estabilidad macroeconómica del país. Sin embargo, asegura que hay condiciones para hacer frente al entorno internacional y lograr que la economía mexicana conserve su tendencia a la recuperación, la cual se fortalecerá conforme se aprueben e instrumenten algunas de las reformas estructurales que están en la mesa de discusión. Esos cambios, añade, contribuirán no sólo a lograr la meta de crecer cinco años consecutivos a una tasa de 5 por ciento, sino a mantener un ritmo elevado de avance de la economía en el largo plazo, lo cual fortalecería significativamente el nivel de vida de la población. En su análisis semanal retoma el tema de la inseguridad y recuerda que a finales de 2010 las autoridades hacendarias estimaron que el costo de ésta en México podría ser de 1.2 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que en términos monetarios equivale a casi 170 mil millones de pesos. Señala que por ello es que la preocupación por la inseguridad se agudiza, convirtiéndose en un factor que puede ser obstáculo para un mayor dinamismo de la actividad económica. Urge solución El organismo que dirige Luis Foncerrada destaca que en la más reciente Encuesta sobre las Expectativas de los Especialistas en Economía del Sector Privado que realizó el Banco de México, se observa que el mayor porcentaje de opinión considera los problemas de inseguridad como el principal factor que puede limitar el ritmo de crecimiento económico. Por otro lado, revela que el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que en marzo el indicador general sobre seguridad pública tuvo una disminución anual de 2.5 por ciento, con lo que mantuvo su comportamiento negativo desde que se inició la serie en abril del año pasado. Es evidente que son diversos los temas que deben atenderse con prontitud, no sólo para lograr que la economía tenga un crecimiento elevado, sino para que éste se mantenga en el largo plazo y resulte en un beneficio directo a toda la población, advierte el organismo de análisis privado. Anota que la seguridad pública debe ser provista por el Estado para cumplir tanto con su función esencial de proteger los bienes y la integridad física de las personas, como para que se alcance un nivel de seguridad socialmente eficiente que fomente el desarrollo del país.